

Témoignages

JOURNAL FONDÉ EN 1944 PAR LE DR RAYMOND VERGÈS

JOURNAL FONDÉ LE 5 MAI 1944 PAR LE DOCTEUR RAYMOND VERGÈS

N°21223 - 78ÈME ANNÉE

« ANNULEZ L'OPÉRATION "UWAMBUSHU" » : « La seule solution, c'est le dialogue »

Plusieurs dizaines de personnes étaient réunies sur l'esplanade des Droits Humains de Saint-Denis, ce dimanche 16 avril, pour dénoncer l'opération UWAMBAHU qui veut dire « *TUEZ-LES!* », en français. Si les mots ont un sens, ce slogan choisi par Darmanin contient toute la haine fascisante qui prévoit d'expulser 20 000 personnes, sans forme de procès.



UN VÉRITABLE DRAME HUMAIN.

Illustrons par le cas de Charif Mohamed, du Centre culturel Imam Shafi, de Saint-Denis : « *Les Comoriens de Mayotte ne sont pas des clandestins. Ils sont chez eux à Mayotte comme à Anjouan, Mohéli ou la Grande Comore* » commence-t-il, bouleversé. « *Ma mère est Mahoraise et mon père est de la Grande Comore. Quand je suis à Mayotte, je suis chez moi. Et si mon frère – qui a le même père que moi, dans notre culture polygame – vient me rendre visite, il peut le faire sans condition.* »

« *Vous vous rendez-compte ? On me demande de choisir entre mon père et ma mère !* » poursuit-il, de plus en plus ému.

UN APPEL POUR ANNULER L'OPÉRATION.

De nombreuses personnes ont répondu à l'appel de M. Bashrahil, de l'association des Communautés de la société civile de Mayotte (CSUM).

Un seul mot d'ordre : « *Annulation de l'opération Uwambushu* » – un projet que seul un état fasciste serait capable de

mettre en œuvre.

En effet, le ministre Darmanin projette de mobiliser mille gendarmes et policiers (dont la compagnie de CRS-8) et des bulldozers, pour détruire les logements de fortune abritant les migrants Comoriens à Mayotte et expulser de force leurs occupants. C'est un crime d'État qui se prépare et qui ne peut semer que la guerre civile à Mayotte.



Un large soutien

De nombreuses organisations étaient présentes et se sont exprimées : Mouvement réunionnais pour la Paix ; Association Survie ; Ligue des Droits Humains ; Associations familiales laïques ; les syndicats CGTR, , FSU-Solidaire ; Les mouvements anticapitalistes de La Réunion et leur invité du moment, Philippe Poutou (NPA) ; EELV ; ATTAC ; le PCR. Très actif, Gilbert Annette, ancien maire de la capitale, a lancé l'appel à une mobilisation ferme et populaire qui a été très applaudie.

Correspondants.

POURQUOI LULA N'EST PAS ACCUSÉ DE « LÈCHE-CUL » ?

L'ancien président américain Donald Trump a accusé le président français Emmanuel Macron de lécher le cul du président chinois Xi Jinping. Ce sont des propos indignes exprimés par un homme d'État dangereux. Pourquoi?

Déjà, en avril 2017, il s'était distingué, en recevant Xi Jinping. A l'instant du repas, il donne l'ordre de bombarder la Syrie. Plus tard, il se vante de l'avoir fait au moment de « déguster la plus grosse part de gâteau au chocolat ». Je vous laisse le soin de faire le lien entre lécher le cul et la cuillère chocolatée... Selon lui, son hôte est resté « stoïque » lorsqu'il l'a informé de son exploit. Certainement une différence d'appréciation de la fonction présidentielle, du sens de l'hospitalité et de la responsabilité envers l'avenir. Nous sommes en 2023 et la Syrie est toujours debout, mais avec une base militaire US illégale sur son sol.

C'est sous la présidence de Trump que, le 19 février 2020, au Qatar, les Talibans ont été élevés au rang d'interlocuteur privilégié. Exit le pouvoir légitime Afghan. Par quelle magie, l'ennemi de 20 ans était devenu fréquentable? La vérité éclate, 5 mois plus tard, le 23 juillet 2020, à la Bibliothèque Présidentielle et Musée Richard Nixon. La guerre contre le Parti Communiste Chinois a été consacrée. Ce jour-là, le Secrétaire d'Etat de Trump, équivalent du Ministre des Affaires Étrangères, déclare : « Écoutez, il faut se rendre à l'évidence. Nous devons admettre une vérité douloureuse qui doit nous guider dans les années et les décennies à venir. En effet, si nous voulons un 21ème siècle libre, et non le siècle chinois dont rêve Xi Jinping, l'ancien paradigme du dialogue aveugle avec la Chine ne nous conduira tout simplement à rien. Nous ne devons pas continuer et nous ne devons pas y revenir ». Les diatribes anti-chinoises découlent de cette profession de foi.

Aujourd'hui, Trump n'est pas au pouvoir mais la nouvelle doctrine de politique étrangère des Etats-Unis est le guide pour des « *décennies* ». Pour réussir, il faut empêcher l'Union Européenne de devenir une 3e force, puis il faut l'enrôler dans un affrontement de bloc contre la Chine. Cependant, depuis, le mois d'août 2022, certains responsables européens ont pris conscience du piège. Ils ont dénoncé le vote de l'IRA (Inflation Réduction Act) doté d'une frappe budgétaire de 400 milliards, une arme de destruction massive de l'industrie européenne. L'explosion des gazoducs Nord Stream mesure la détermination du commanditaire de décider à la place des Européens. C'était un investissement coûteux.

Dans ce climat de méfiance, peut-être Macron s'est rappelé comment Joe Biden a chipé le gros contrat Australien signé avec la France, en 2016, visant à construire 18 sous-marins pour un montant de 56 milliards. L'annonce de la rupture unilatérale du contrat a été faite le 15 septembre 2021, soit un mois exactement après le retour des Talibans à Kaboul. Mieux, une nouvelle coalition militaire a été créée, comprenant l'Australie, la Grande Bretagne et les Etats-Unis (AUKUS). La France en est exclue. Toute cette manigance a été conclue, en juin 2021, au sommet du G7, en Cornouailles. Emmanuel Macron était présent, tout sourire, serrant des mains, ignorant le poignard pointé dans le dos de la France. Ce « *gentlemen agreement* » se passe entre puissances soit disant « *alliées* » dans l'OTAN.

Ainsi, 2 mois avant l'entrée des Talibans à Kaboul (15 août 2021), les 3 pays anglo-saxons s'occupaient de la guerre contre la Chine. La France en a fait les frais et les propos de Emmanuel Macron ont eu une résonance particulière. La violence contenue dans l'expression de Donald Trump lécher le cul de Xi Jinping pourrait signifier que les Etats-Unis n'apprécient pas d'avoir été démasqués en Europe.

En comparaison, le Président du Brésil n'a pas reçu les mêmes amabilités alors qu'il appelle à la fin de l'hégémonie du Dollar. Luiz Inacio Lula da Silva et Xi Jinping se retrouveront, au sommet des BRICS, en Afrique du Sud, dans 2 mois. Les dirigeants américains, de Donald Trump à Joe Biden, feront-ils le décompte des lèches-culs du président Chinois?

Ary YEE-CHONG-TCHI-KAN

LE JAPON ACCUEILLE LA RÉUNION DES CHEFS DE LA DIPLOMATIE DU G7

Les ministres des Affaires étrangères du Groupe des Sept (G7) se sont réunis le 16 avril dans la ville japonaise de Karuizawa, situé dans la préfecture de Nagano (centre), alors que des manifestations se déroulaient en parallèle pour protester contre le bloc.

Les discussions de Karuizawa, qui se poursuivront jusqu'au 18 avril, ont pour objectif de préparer l'ordre du jour du sommet des dirigeants du G7 qui se tiendra en mai à Hiroshima, également au Japon.

Durant deux jours, les hauts diplomates, dont le ministre japonais des Affaires étrangères Yoshimasa Hayashi et le secrétaire d'Etat américain Antony Blinken, vont échanger sur le conflit en Ukraine et la montée des tensions sino-américaines ainsi que la question de la sécurité économique et la nécessité de diversifier les chaînes d'approvisionnement dans les domaines de l'énergie et des semi-conducteurs.

Les discussions des chefs de la diplomatie du G7 devraient également porter sur un plan mondial d'investissements dans l'infrastructure des pays du Sud ainsi que sur d'autres crises, de l'Afghanistan à la Birmanie en passant par le Soudan où des combats entre militaires et paramilitaires ont fait en 24 heures 56 morts parmi les civils.



In bon épi in mové nouvèl pou noute lang kréol rényoné : In pri l'élokanss : sa lé vayan! Mé in l'érèr dann l'éprèv LV2 pou ranplass kréol par l'espagnol... Plito in vilin manyèr!

Mézami mwin néna in bone avèk in mové nouvèl pou anonss azot. Alé ! mi komanss par la bone : sète ané la fé in pri l'élokanss é lo diskour lété fé an kréol rényoné. Ala in bon zafèr pou vréman ! Ala la prèv konm de koi noute lang kréol lé konssidéré. La jène fiye la gingn pri-la i frékante in lissé sint-Pol é tanmyé pou èl.

Mé dizon sa la pa ariv konmsa .Sé son travaye épi son talan l'amenn aèl la, apré troi zané èl la pass a étidyé la lang kréol rényoné dann son lissé Sin-Pol. Bravo aèl ! Bravo épi konton dsu bande jenn pou ète plizanpli nonbré pou prezante azot l'éprèv-la.

Bravo pars sé la prèv noute kréol rényoné i komanss a ète konsidéré konm kékshoz lé inportan. Néna lontan déssèrtin rante nou i koné sa mé i fo kroir in pé téi gnor sète afèr-la vi k'i fé in gran ka avèk l'éprèv l'élokanss dann noute lang anprété , lo franssé ..Mé i gnor kaziman, noute lang nou la fé, lo kréol rényoné .A partir d'mintnan lé shoz la shanjé ?Kroi touzour mé fyé pa tro.

Pou kossa mi di sa ? Pars bande marmaye lissé i sorte komanss pass lo bak é an parmi bande zéprèv la lang néna la lang LV2.

Sète-la wi pass ali é wi gingn solman lo bande poin i dépass lo dis : si wi gingn 13, i paré wi gingn 3 poin an pliss pou mète sa dsi oute total -i pé ète inportan inn-dé poin anpliss pou goumante lo total.

Zistoman in pa an avan bande marmaye i pé pass lo l'éprèv LV 2 an kréol rényoné ;avèk in bone préparassion sa i pé mète di bèr dsi lo zépinar. Sof si wi shoizi l'éprèv kréol rényoné é l'administrassion i tronp konplèteman é i mète aou a pass l'éprèv an l'espagnol sansa an zalman.

Mézami figuir azote sé sak la spass pou la dézyèm ané d'suite dann in lissé Sin-Pol é la jenn fiye mwin la anparl azot, la gingn lo pri l'élokanss an kréol, ébin l'administrassion lo bak la tronpé é la marke aèl an LV2 in lan g éropéène é pa dann kréol-sak èl l'avé shoizi. D'apré sak mi kroi, inpossib rotourn an aryèr.. érèr sansa vilin manyèr ? in pé i pansh pou dir sa in vilin manyèr.

Ni konte dsu la réktriss in zamiz noute lang d'apré sak i di pou réktifyé lé shoz.

A bon antandèr, salu.

Justin

Témoignages

JOURNAL FONDÉ EN 1944 PAR LE DR. RAYMOND VERGÈS

Fondé le 5 mai 1944 par le Dr Raymond Vergès
71ème année

Directeur de publication :

1944-1947 : Roger Bourdageau; 1947-1957: Raymond Vergès;
1957-1964: Paul Vergès; 1964-1974: Bruny Payet; 1974-1977:
Jean SImon Mounoussany Amourdom; 1977-1991: Jacques
Sarpédon; 1991-2008: Jean-Marcel Courteaud; 2008-2015:
Jean-Max Hoarau; 2015: Ginette Sinapin

6 rue du général Emile Rollad
B.P. 1016 97828 Le Port CEDEX

Rédaction

Tél.: 0262 55 21 21 - Email : redaction@temoignages.re

Site Web: www.temoignages.re

Tél : 02 62 55 21 21

Publicité: publicite@temoignages.re

CPPAP: 0916Y92433